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Abstract Isabelle Tschäppeler 

Das Zürcher Nachtleben bietet der Stadt nicht nur kulturellen, sondern auch wirtschaftlichen Nutzen. 
Dies legen die erhobenen Wirtschaftsdaten der Bar & Club Kommission Zürich dar. Die Bar & Club 
Kommission Zürich, als Dachverband städtischer  Nightlife-Betriebe, ist eine Interessengemeinschaft 
von Kulturunternehmen, die im Zürcher Nachtleben tätig sind. Als Sprachrohr des Zürcher 
Nachtlebens setzt sie sich dafür ein, dass der kulturelle sowie wirtschaftliche Nutzen des Nachtlebens 
und die Anliegen der Mitglieder sowie von den Gästen in Politik, Wirtschaft und Gesellschaft 
wahrgenommen werden. Dazu gehört auch die Darstellung des Wirtschaftsfaktors Nachtleben, 
weshalb die Bar & Club Kommission 2012 und seit 2015 regelmäßig die Wirtschaftszahlen ihrer 
Vereinsmitglieder erhebt. Im Mittelpunkt des Interesses stehen Aussagen zu den Besucherzahlen, 
der Anzahl kultureller Veranstaltungen, Finanzen und Arbeitsplätze. 

Zurich’s nightlife does not only offer cultural but also economic benefits as shown by the economic 
data by the Bar & Club Kommission Zürich. The Bar & Club Kommission Zürich is the umbrella 
organisation of urban nightlife businesses and is a professional association for cultural companies. As 
the voice of Zurich’s nightlife it stands up to perceive the cultural and economic benefits and the 
concerns of its members and guests in politics, economy and society. Another mission is to show the 
economic factors of nightlife for what reason the Bar & Club Kommission collected data of its 
members in 2012. Since 2015 it’s collecting data continuously. The main focus is to provide data 
about attendances, number of cultural events, finances and jobs. 

 

 


